



PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES

DIARIO DE QUERÉTARO

BIN LADEN MUERTO

Por Redacción

WASHINGTON, EU. 1 Mayo. (Agencias).- Osama bin Laden, el cerebro de Al-Qaeda detrás de los atentados del 11 de septiembre del 2001, fue muerto en un operativo encabezado por Estados Unidos a las afueras de Islamabad, la capital de Pakistán, dijo el domingo el presidente Barack Obama.

Un pequeño equipo de estadounidenses llevó a cabo el ataque y capturó los restos de bin Laden, señaló el mandatario en un dramático anuncio nocturno desde la Casa Blanca. Una multitud jubilosa se reunió frente a la residencia presidencial al extenderse la noticia del fallecimiento.

Las fuerzas estadounidenses en el mundo entero se pusieron en alerta tras el espectacular anuncio, que pone fin a casi una década de obsesiva cacería del hombre más buscado en el mundo. (DQ p.1)

OPACIDAD EN 6 MUNICIPIOS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Querétaro.- Seis municipios resultaron reprobados en transparencia, en una evaluación de 37 indicadores realizada por el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA).

Amealco, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Querétaro y San Juan del Río fueron los municipios que resultaron reprobados en esta tercera evaluación, que fue presentada en abril a las autoridades sujetas de este estudio. (DQ p.1)

SE TIENE QUE DISCUTIR REFORMA LABORAL: PP

Por Redacción

Querétaro, Querétaro.- Reconoce y apoya el Gobernador José Calzada Rovirosa el rechazo colectivo que mostraron a la reforma a la Ley Federal de Trabajo, los sindicatos y agrupaciones de Querétaro durante el desfile conmemorativo del Día del Trabajo, pues "se tiene que discutir, se tiene que ampliar el diálogo y los mecanismos de interacción para escuchar todas las voces".

Por más de tres horas, los sindicalizados y miembros de diferentes agrupaciones en el Estado, instaron al Gobierno a no permitir la aprobación de la reforma laboral, hasta que no se haga un consenso con los trabajadores, a lo cual, al finalizar el desfile, el mandatario estatal se solidarizó. (DQ p.1)

BEATIFICAN A JUAN PABLO II; ACUDEN 4 MIL AL CORREGIDORA

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Querétaro.- Quince minutos antes de las cuatro de mañana de este domingo estalló el júbilo y la algarabía de unos cuatro mil fieles que estaban congregados en el estadio de fútbol Corregidora. Hora inusual para el festejo, pero los fuegos pirotécnicos anunciaron que la fe no tiene horario. En el empastado no había jugadores para vitorear, pero la gente de las gradas se movía, gritaba, levantaba imágenes y banderines, aplaudía y agitaba las manos.



Delante de ellos sólo había dos pantallas gigantes que mostraban lo que sucedía al otro lado del mundo, en específico, la imponente Plaza de San Pedro, en Roma. Cuando el Papa Benedicto XVI exclamó: "Juan Pablo II es Beato", todos los asistentes se levantaron como si su equipo hubiese anotado gol. Alzaron las manos, gritaron, se abrazaron. El momento culmen había llegado. (DQ p.1)

EL DESTINO DEL PAÍS EN MANOS DE LOS JÓVENES: OBISPO DE GASPERÍN

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Querétaro.- El Obispo y Administrador Apostólico de la Diócesis de Querétaro, Mario de Gasperín, puso en manos de los jóvenes el destino de nuestro país en la misa previa a la beatificación del Papa Juan Pablo II en la vigilia que realizaron unas cuatro mil personas en el estadio Corregidora, acto en el que la Iglesia católica había exhortado a pedirle al pontífice el milagro de la paz para México.

"Jóvenes, estamos comprometidos a hacer de nuestro México ese gran país que tanto queremos y al que quiso con gran cariño como su segunda patria el Papa Juan Pablo II", dijo el pastor en el acto celebrado el sábado por la noche, y donde la gente se amaneció para ver en pantallas gigantes la misa de beatificación transmitida desde la Plaza de San Pedro, en Roma. (DQ p.1)

PROTESTA SUPLENTE DE RICARDO ANAYA

Por Aimée Pacheco

A casi un mes de que Ricardo Anaya Cortés pidió licencia en la legislatura local, la diputada suplente Adriana Cruz Domínguez, llegó a la sede del Poder Legislativo de Querétaro para rendir protesta en una Sesión Ordinaria e integrarse a las actividades parlamentarias.

Apenas la semana pasada Cruz Domínguez interpuso una denuncia en el Tribunal Federal Electoral (TRIFE) para defender sus derechos políticos electorales, luego de que se venía postergando su integración a la legislatura, aunque ahora, será el Tribunal quien decida la resolución de ésta caso, dijo la Diputada. (DQ p.1)

LOS INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

Consolidado como la marca social calzadista, el programa "Soluciones" tomará esta semana una nueva vertiente, la más territorial, ciudadana y personalizada de todas: llevará servicios tan básicos como necesarios a la mismísima puerta de los hogares queretanos para que los habitantes reciban lo mismo un corte de pelo gratis que una consulta médica gratis o la culminación de un trámite.

Si no hay cambio de última hora el nuevo esquema se llamará "Soluciones a Domicilio". Opera en todo el territorio estatal pero en la capital, es donde más ruido hará porque, mirando de rojo hacia el 2012 de inmediato seguirán las comparaciones entre "El Alcalde con tu calle" de Francisco Domínguez Servien y el "Soluciones a Domicilio" de Juan José Ruiz. Inevitable. (DQ p.1)



NOTICIAS

SE ABIERE PROCESO DE ELECCIÓN PARA LA RECTORÍA DE LA UAQ

Se prepara Carrillo Pacheco para participar como candidato

Por Noticias

Con la renuncia del Secretario Particular de la Rectoría, Dr. Marco Antonio Carrillo Pacheco, prácticamente se abre el proceso de elección para la Rectoría de la UAQ, ya que termina el periodo de admisión del actual Rector Raúl Iturralde. (N p.1)

RECHAZO A LA REFORMA LABORAL

Protestan trabajadores contra las aoutsourcings

Por Luis del Toro

Rechazo a la reforma laboral, incompetencia del ISSSTE, no a las outsourcing y respeto a los derechos laborales, fueron las principales consignas en el desfile conmemorativo del Día del Trabajo, que encabezó el Gobernador José Calzada Rovirosa. A la marcha que recorrió Corregidora, entre Zaragoza y Universidad, asistieron 15 mil trabajadores. (N p.1)

INCENDIOS DE LA SIERRA, CASI EXTINGUIDOS: GQ

Por Luis del Toro

Los incendios en la región serrana están prácticamente extinguidos pero debemos mantenernos en alerta, afirmó Gerardo Quirarte Pérez, Coordinador de Gestión de Emergencias, quien precisó que se afectaron 600 hectáreas, la mayoría de pastizal y matorrales, con poco árbol adunto en Pinal de Amoles, sin daños a personas, viviendas o comunidades. (N p.1)

A.M. DE QUERÉTARO

FOGUEAN 10 JÓVENES EN BUFETES DE USA

Por Andrea Lobato , Washington, EEUU

El jefe del Ejecutivo del Estado, José Calzada Rovirosa, a través del "Programa Gobernadores", impulsó el crecimiento profesional de 10 jóvenes queretanos, al otorgarles una beca para desarrollar un proyecto en bufetes de Estados Unidos que abunde posteriormente en el crecimiento económico y social de Querétaro. (AM p.1)

'CONGELAN' DIPUTADOS REFORMA ELECTORAL

Por Daniel Martínez

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Diputado Hiram Rubio García, aseguró que en Querétaro se revisarán las propuestas aprobadas en el Senado para permitir la reelección de Diputados, la ampliación a cuatro años de los periodos de los presidentes municipales y la posible eliminación de la figura de Diputados Plurinominales; aunque, el Presidente de la Junta de Concertación, José Luis Aguilera Rico, consideró que no habrá tiempo para poner en marcha la Ley Electoral antes del 2012.

"Estamos muy interesados en revisar estas propuestas, será la Cámara (de diputados de Querétaro) la que revise las propuestas del Instituto (Electoral de Querétaro) y en su momento formularán las propuestas respectivas, explicó Hiram Rubio.



El diputado convergente, José Luis Aguilera, dijo estar de acuerdo con la necesidad de una reforma política; aunque aseguró que no será durante el año y medio de periodo que le resta a la actual Legislatura local cuando se realizará 'la Reforma a la Ley Electoral.

“Es un tema que no puede hacerse al vapor y debido a esto no consideraron puntos importantes”, explicó Aguilera Rico. (AM p.1)

TIENE QUERÉTARO SOLIDEO DEL BEATO JUAN PABLO II

Por Víctor Vázquez

Querétaro cuenta con una reliquia del Beato Juan Pablo II, se trata de un solideo que utilizó el Santo Padre durante los últimos años de su vida.

Esta reliquia fue obsequiada al sacerdote queretano Javier Cuéllar durante su estadía en Roma, como estudiante de teología; lo recibió en 2003 de manos del propio Karol Wojtyła. (AM p.1)

DETIENEN REFORMA POR SPOTS (FOTO)

Aunque el Senado reconoció que el modelo de comunicación electoral no funciona, decidió congelar la reforma en materia electoral que terminaría con la llamada spotización. (AM p.1)

PLAZA DE ARMAS

REPUDIAN REFORMA LABORAL LOS OBREROS ANTE CALZADA

Por Fernando Venegas

En temas tan importantes como la reforma laboral, no se puede legislar al vapor, señaló el Gobernador del estado, José Calzada Roviroso, quien advirtió que los Diputados deben abordar el tema con cautela y amplia las negociaciones. (PA p.1)

ELECCIÓN DE CONSEJERO

Esta semana se esperan las discusiones en la Junta de Concertación Política, en el Congreso del estado, para la sustitución del Consejero del Instituto Electoral de Querétaro, Alfredo Flores Ríos, cuya elección (en sustitución de Raúl Ruiz Canizales) fue revocada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación. (PA p.1)

(FOTO) FUEGO AMIGO ¡BIENVENIDA!

CORTESÍA PARLAMENTARIA. El priista Fabián Pineda felicita a su nueva compañera Adriana Cruz del PAN, que ayer fue admitida como suplente de Ricardo Anaya en el Congreso del estado. (PA p.1)



CORREGIDOR

ENGORDAN OBRA MUNICIPAL

El edil Francisco Domínguez solicitó a la Federación \$250 millones para el puente magno, pero según consta en la licitación, sólo costará \$190 millones

Por Felipe Olguín

Revelan documentos y fuentes cercanas al proyecto del Distribuidor Capital, que éste no costará 250 millones de pesos, como lo ha señalado en diversas ocasiones, el alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién, sino que se contrató sólo por 190 millones de pesos, así que sobrarán 60 millones de pesos.

Y aún, cuando tanto el edil como su secretario de Obras Públicas, Santiago Martínez Montes, comentaron que el costo no iba a variar, es decir, que se gastarían completos los “250 millones”, ya sea con paso deprimido o con paso elevado, nunca han dicho que el costo real es de 190 millones.

Constructores de la obra, a quienes les tienen prohibido hablar del proyecto, de acuerdo al contrato, manifestaron sin embargo, que “no saben” de dónde sacan que la inversión es de 250 millones, cuando se firmó (y está en un documento en poder de EL CORREGIDOR), por la cantidad de 191 millones.

Pero además, como no se hará el paso deprimido (túnel), en el que gastarían más dinero por excavar, etc, se tendrá un ahorro mayor sobre los 191 millones de pesos, por lo que la obra del Distribuidor Capital, la única que al parecer, hará Pancho Domínguez en toda su administración, costaría alrededor de 150 millones de pesos. (C p.1)

INFORMACIÓN ELECTORAL

RESPETA IEQ RESOLUCIÓN DEL TEPJF

Por Yoheme Pomares

No afecta al Instituto Electoral de Querétaro, que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, haya echado abajo la designación del consejero Alfredo Flores Ríos, afirmó el presidente del IEQ, José Vidal Uribe, quien dijo que respeta la decisión del máximo organismo de impartición de justicia.

“El Consejo es respetuoso, se acata esta resolución y consecuentemente no estará presente el consejero que venía funcionando, en términos de lo resuelto por la Legislatura”.

El representante del Instituto Electoral de Querétaro, mencionó que desde el momento de la notificación del TRIFE, se desincorporó a Flores Ríos de sus funciones en el Consejo y que la Comisión de Editorial y Biblioteca, continuará sus actividades aunque sin presidente.

“No hemos en ningún momento, paralizado las actividades del IEQ, cada uno de los consejeros tiene una responsabilidad...en este momento se queda acéfalo lo que corresponde la Comisión de Editorial y Biblioteca, pero recordemos que esta Comisión también está integrada por otros consejeros electorales y sigue su actividad continua”, mencionó. Uribe Concha precisó, que de acuerdo al artículo 69 de la Ley Electoral, la falta de un consejero no afecta el desempeño de las sesiones ordinarias, ni impide que estas se puedan llevar a cabo. (C p.6)



SALIDA DE FLORES RÍOS NO AFECTA TRABAJOS: IEQ

Por Norma Saldaña

El Instituto Electoral de Querétaro está concentrado en la Reforma Electoral –para lo cual ha pedido la colaboración de todos los sectores de la sociedad- por lo que la revocación del nombramiento como consejero de Alfredo Flores Ríos no afecta sus trabajos, aseguró el presidente del consejo general del IEQ, José Vidal Uribe Concha.

Al encabezar la sesión ordinaria del consejo general, Uribe Concha manifestó que está en manos del poder Legislativo estatal la decisión de realizar nuevamente la votación para elegir a un nuevo consejero.

En entrevista sostuvo que con los seis consejeros, así como con los representantes de los partidos Convergencia, PAN, PRI, PRD, PVEM y Nueva Alianza, el IEQ cuenta con la mayoría de votos para la toma de decisiones.

Antes de la sesión, el IEQ recibió de manos de los representantes de la Canaco y de la Coparmex las propuestas para la Reforma Electoral.

No habrá reforma, dice diputado Aguilera

Sin embargo, el diputado por el Partido Convergencia, José Luis Aguilera Rico, manifestó que la actual legislatura no tiene planeado hacer ninguna reforma electoral.

“No va a ver reforma política, no vamos a tener reformas electorales si el IEQ quieren presentar su reforma la presentara y aquí se dormirá hasta la próxima legislatura”, dijo el presidente de la Junta de Concertación Política de la LVI Legislatura.

Para Aguilera Rico es grave que el IEQ convoque a la ciudadanía a presentar propuestas toda vez que este órgano está trabajando sin tomar en cuenta a los diputados.

Revocan multa al PRI

Tras la derogación del artículo 9 del reglamento de fiscalización, en la sesión también se aprobó revocar una multa impuesta al PRI, el 31 de marzo pasado, por un monto de 36 mil 182 pesos por presuntas irregularidades en los estados financieros que presentó ante el IEQ correspondientes al tercer trimestre de 2010. (EL ECONOMISTA/WEB)

COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO”

Por Jaime Robledo

Alto es el costo de la democracia en nuestro País y en buena medida se debe a que está basada en la desconfianza; se ha desarrollada tanta tecnología en prevenir el fraude que ya la exportamos.

Aunque yo creo que es algo que no debe hacernos sentir satisfechos, la realidad es que partimos que todos como 'tranzas' y culturalmente hemos desarrollado y perfeccionado esa cultura que se vuelve un círculo vicioso y genera nuevas generaciones de 'tranzas', la pregunta es ¿hasta cuándo alguien romperá este círculo?

La posibilidad de que se tenga el voto electrónico en las próximas elecciones del 2012 se ve lejana, con los criterios que tenemos resulta muy difícil que los partidos confíen y lo acepten, aunque sería muy positivo para nuestro Estado, es una pena que un adelanto tecnológico que ayudaría a hacer más eficiente y más barato el proceso electoral no sea aprovechado.

Es un hecho que se necesita reformar el sistema y rescatar muchos conceptos que se quedaron en el camino, salvar aspectos que nos ayuden a confiar en nuestros semejantes; pero, sobre todo, a no defraudar la confianza que la misma sociedad nos entrega, hay intentos de organizaciones y personas, no es fácil y en muchos momentos resulta más fácil claudicar. Yo les pediría a esas personas que continúen luchando, que no se decepcionen, nuestra sociedad lo requiere urgentemente, sigan, cada vez están más cerca y cada vez hay más gente convencida. (AM p. 5)



COLUMNA "QUERÉTARO EMPRENDEDOR" 'FALTA DE REFORMAS: PARÁLISIS DEL PAÍS'

Por Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez

...En el ámbito local, recientemente el Instituto Electoral de Querétaro llevó a cabo una convocatoria para presentar reformas al marco jurídico electoral, recibiendo por parte de la sociedad cerca de 90 propuestas.

...La convocatoria social presentada por el IEQ fue por demás oportuna para una sociedad que cada vez es más participativa, pero también más crítica ante las prácticas que pretenden anclar al País al en una suerte de status quo en el que nada pasa, más que su voluntad.

La confianza en nuestro órgano electoral es plena, ya que contamos con un Instituto Electoral sólido, bien administrado que brinda certeza a la ciudadanía. Querétaro es una de las entidades en las que existe un compromiso transparente y eficiente en torno a la operación de su organismo electoral.

De acuerdo a un documento del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) Querétaro es una de las Entidades en que el costo de la democracia es de los más bajos.

En lo que refiere al costo de los partidos fuimos en el mismo año la entidad que menos gastó en partidos con 7 pesos per cápita, seguidos de Nuevo León con 8; Guanajuato con 9; Puebla, 13; D.F. Con 32; Hidalgo con 34 y el más alto fue Sinaloa con 58 pesos.

Como ciudadanos y organismos empresariales no podíamos renunciar a la valiosa oportunidad de contribuir al fortalecimiento en materia electoral en el Estado, nuestros principios nos obligaban y nuestra convicción nos obliga a hacer un llamado a la clase política para trabajar con la sociedad y no secuestra a las Instituciones ante sus intereses. (AM p.5)

PARTIDOS POLÍTICOS

INEFICACES LAS POLÍTICAS PARA LOS NIÑOS: FVO

Por Noticias

Corregidora, Qro., Discriminación, violencia, explotación laboral y maltrato en el hogar, son algunas de las variantes que siguen afectando al sector infanril en México; así lo manifestó Fernando Orozco Vega, Presidente del Comité Municipal de Convergencia en Corregidora. (N p.17)

PODER LEGISLATIVO

ACARREO PANISTA EN LA ASUNCIÓN DE DIPUTADA

Por Noticias

La dirigencia estatal del PAN, llevó gente con pancartas, matracas y tambores a la sede del Poder Legislativo, para celebrar la asunción como Diputada propietaria de la albiazul Adriana Cruz Domínguez, quien sustituye en el banco a Ricardo Anaya Cortés. (N p.3)



“NO LE DEBEMOS NADA AL PRI”

Se debió hacer desde el inicio

Exige el dirigente estatal del PAN al partido tricolor no ver al Congreso como oficina del Ejecutivo

Por Alejandro Caballero

A través de un comunicado de prensa, el Presidente del PAN, Guillermo Vega Guerrero, fijó su postura en torno a la toma de protesta de la Diputada Adriana Cruz Domínguez, el día de ayer, luego de un mes de espera. (PA p.4)

RINDE PROTESTA DIPUTADA

Por Daniel Martínez

Luego de un mes de espera y un intento fallido por tomar protesta, la Diputada Adriana Cruz Domínguez tomó su lugar como la Legisladora 25 en el congreso queretano, en reemplazo del ex dirigente estatal del PAN en Querétaro, Ricardo Anaya Cortés.

En la sesión de Pleno de la LVI Legislatura, el presidente de la Mesa Directiva, diputado Hiram Rubio García, ordenó se tomara protesta a la diputada, quien junto con su partido había interpuesto un recurso ante el Tribunal Electoral para obligar a que le fuera tomada protesta. (AM p. 7- C p.2-PA p.4)

PIDE ADRIANA CRUZ QUE LAS REFORMAS NECESARIAS NO SE ESTANQUEN

La ahora Diputada local propietaria Adriana Cruz, habló con los medios de comunicación a la salida de la sesión en la cual le fuera tomada la protesta, y entre lo que dijo fue que tendrá una gestión transparente y limpia, siempre de cara a la ciudadanía mientras dure su cargo como Diputada local. (PA p.4)

LA CRUZ DEL PAN

Por Abbif Hiram

Tuvo que pasar un mes exactamente para que el Congreso local estuviera completo. Este domingo, luego de que el pasado 31 de marzo, presentara una solicitud de licencia definitiva al cargo Ricardo Anaya Cortés, su suplente Adriana Cruz Domínguez, rindió protesta ante el pleno de la 56 Legislatura local.

En sesión extraordinaria que apenas duró 30 minutos y que estuvo enmarcada por las porras y los vítores de simpatizantes y militantes panistas, Cruz Domínguez se convirtió en la cuarta legisladora local mujer en Querétaro.

La asunción de la también coordinadora de promoción política de la mujer del CDE del PAN se dio luego de un mes en el que la bancada del PAN mantuvo un férreo enfrentamiento con el resto de las fracciones parlamentarias, quienes se oponían a que Cruz asumiera el cargo.

Cruz Domínguez había formado parte de la fórmula que llevó al ex dirigente estatal panista, Ricardo Anaya Cortés, a asumir una curul, por la vía plurinominal, misma que abandonó para sumarse a la Secretaría de Turismo federal, en calidad de Subsecretario de Promoción.

Las diferencias entre los panistas y el resto de los partidos representados en el Congreso local, provocaron que la representación popular de Querétaro se quedara incompleta 30 días, pero lo más sorprendente es que no pasó nada. Durante un mes hubo 24 diputados en vez de 25 como lo marca la Constitución local y todo siguió igual; ni avanzaron, ni retrocedieron; tuvieron los diputados locales, todos, la enorme capacidad de no hacer nada, absolutamente nada, en ese mes; como ha sucedido en los 18 meses. (C p.3)



PIDEN REFORMAR LEY PARA LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS

Por Aimée Pacheco

Al señalar que la Ley para la Protección de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes cumplió 11 años, la diputada María García Pérez, presidenta de la Comisión de los Derechos Humanos, destacó la urgencia de actualizar e incorporar nuevos elementos para garantizar el desarrollo integral de los menores.

Dijo que se trata de una prioridad institucional hacer valer dichos derechos y legislar en este sentido, y que se dijo “las problemáticas actuales a las que se enfrentan los niños con el bullying, la falta de atención y otros aspectos sociales, los orillan a desarrollarse con falta de orientación”. (DQ P.13)

REFORMA POLÍTICA FUE AL VAPOR

Por Aimée Pacheco

Tras la aprobación de la Reforma Política en el Senado, el diputado José Luis Aguilera Rico, presidente de la Junta de Concertación Política de la legislatura local, señaló que si bien era un tema urgente, “no debió hacerse al vapor” pues quedaron sin considerar puntos importantes.

El convergente manifestó su aprobación a la necesidad de una reforma política, pues desde su partido dijo, esta ha sido una demanda que se ha venido promoviendo, “es de vital importancia que se amplíe la participación de la ciudadanía en la vida política y democrática de nuestro país” dijo. (DQ p.13)

RECIBE NEMESIO MARTÍNEZ CRUZ PRESEA “HERIBERTO JARA CORONA”

Por Noticias

La LVI Legislatura del estado le entregó la primera medalla de honor “Heriberto Jara Corona” al trabajador Nemesio Martínez Cruz, en una sesión solemne en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, donde los cetemistas celebraron 75 aniversario de su central obrera. El reconocimiento consiste en una presea y en un cheque por 50 mil pesos. (N p.4)

PODER EJECUTIVO

JC: NO ES EL MEJOR MOMENTO PARA LA REFORMA LABORAL

Necesario escuchar todas las voces, señala

Por Luis del Toro

No es el mejor momento de la reforma laboral, que debe ampliar el diálogo para escuchar todas las voces, afirmó el Gobernador José Calzada Rovirosa a la conclusión del desfile conmemorativo del Día del Trabajo, acto en el que subrayó que los reclamos de los trabajadores abren un diálogo que será atendido y revitaliza la agenda gubernamental, en puntos en los que ya se está avanzando y otros que se van a retomar. (N p.3-AM p.3- C p.3- DQ p.1)

QUERÉTARO NO ES TIRADERO DE CUERPOS: ROBERTO LOYOLA

Por Redacción

El Secretario de Gobierno en el Estado Roberto Loyola Vera, consideró precipitado denominar a Querétaro como tiradero de cuerpos de estados vecinos, ya que no es “una constante” y la presión que genera un evento de tal magnitud provoca “hacer uso de palabras que a lo mejor no eran adecuadas”.



Luego del hallazgo el viernes pasado de dos cuerpos en la carretera hacia San Luis Potosí, los que presentaban signos de violencia y estaban cubiertos en su parte superior por bolsas negras, trascendió que podrían tratarse de hechos delictivos cometidos en Guanajuato, pero “depositados en Querétaro”, lo que hizo suponer que Querétaro se estuviera convirtiendo en un tiradero de cuerpos de otros estados, tomando en cuenta casos previos como el de los cuerpos hallados en Amealco, sin embargo, Loyola Vera minimizó tal situación. (DQ P.4)

REGRESAN CHIQUILLOS DE LAS VACACIONES

Por Alan Contreras

Cuatrocientos cuarenta y siete mil estudiantes de escuelas privadas y públicas, y 17 mil 392 docentes, regresan a clases hoy 2 de mayo, luego de las vacaciones de Semana Santa, indicó el coordinador operativo de la USEBEQ, Jaime Escobedo.

En este sentido, el coordinador operativo de la USEBEQ, Jaime Escobedo, recordó que el 3 y 4 de mayo son los días en que los padres de familia, deberán realizar los procesos de inscripción, en las escuelas primarias en que obtuvieron un lugar, esto solo para quienes realizaron su procedimiento de prescripción vía Internet.

Solo 79 escuelas de alta demanda del estado, establecieron el esquema SAID para prescribir por Internet a los aspirantes; 42 secundarias, 24 primarias, y 13 preescolares.

“Es muy importante, los de primaria se van a inscribir 3 y 4 de abril, en la escuela que les correspondió”, refirió el Coordinador Operativo de la USEBEQ.

Los requisitos para que los padres de familia puedan hacer el procedimiento, son original y copia de acta de nacimiento, su CURP y la constancia de preescolar.

Por otro lado, Jaime Escobedo, recordó la continuación del operativo que implementa la USEBEQ, que tiene el objetivo de disminuir los efectos de insolación y enfermedades diarreicas, provocadas por las altas temperaturas. (C p.7)

INFORMACIÓN RELEVANTE

OBLIGATORIO ENTREGAR ÚTILES EN EL NIVEL BÁSICO

Por Noticias

Con base a las modificaciones que se hicieron a la Ley General de Educación todos los estudiantes de educación básica recibirán un paquete de útiles escolares y quedaron prohibidas legalmente las cuotas de padres de familia, informó el Diputado Federal Alfredo Lugo Oñate. (N p.5)

APLAUDE EL ALCALDE LA MANIFESTACIÓN OBRERA

Anuncia obras en el Centro Histórico

Por Julieta Saucillo

“Es un día para poder manifestar lo que piensan de sus derechos laborales, democrática y pluralmente abiertos, en la calle, frente a autoridades de los tres niveles de gobierno”, fue la visión que manifestó el Edil municipal de Querétaro, por la conmemoración del 1° de mayo. (N p.5)



PIDE PANCHO FAVORECER A LOS TRABAJADORES LOCALES

Por Heydi Wagner Laclette

Con el objetivo de favorecer a los queretanos que buscan empleos en el Estado, el Alcalde Francisco Domínguez Servien, expuso que debe haber una legislación que obligue a los industriales y empresarios aquí asentados a contratar a quienes cuenten con residencia en la entidad de tres años o más, y como segunda opción a los originarios de otros estados del País.

“Es algo que siempre he peleado que ojalá se haga una legislación para que no solamente las empresas sino también los comercios les den preferencia a los que viven en Querétaro desde hace tres años o más, la ley dice que tendrán que demostrar más de tres años de vivir en Querétaro para que te den el empleo de primera mano, y después los que sigan”, expuso. (DQ p.4)

URGEN SINDICATOS A FRENAR REFORMA LABORAL

Total rechazo a outsourcings

Por Luis del Toro

Alicia Colchado Ariza, Secretaria General del Sindicato de Telmex, afirmó que marchaban los sindicatos de los Poderes del Estado, de la Normal, SUPAUAQ, STEUAQ, STUNAM, Telefonistas, y anunció una serie de movilizaciones para frenar la reforma laboral, que está congelada, pues aprobarla ahora sería terrible para los partidos políticos PRI y PAN en el proceso electoral. Aseguró que si ase aprueba se promoverán paros. (N p.6- DQ p. 9)

RECIBE RECHIFLAS LIDER SINDICAL

Por Arlene Patiño

A pesar de que no participaron en un desfile conmemorativo del Día del Trabajo, la Confederación de Trabajadores de México realizó una celebración en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Ahí el líder de la CTM en Querétaro, Jesús Llamas Contreras llegó a ser víctima de las rechiflas por parte de los trabajadores. (AM p. 3)

LA REFORMA LABORAL DEBE RETOMAR EL TEMA SOCIAL, RAMÍREZ OLVERA

Por Leticia Jaramillo

En los trabajos de la reforma laboral del estado y los Diputados no están asumiendo este compromiso de manera integral, el problema no es únicamente de la Ley Federal del Trabajo; es necesario que se parta de una visión más integral, menos parcial, y que retome la cuestión social, señaló el Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Carlos Ramírez Olvera. (N p.17)

OCULTAN DATOS DE GASTO PÚBLICO

Por Ulises Villar

Pese a que los 18 municipios de Querétaro cuentan con herramientas de transparencia necesarias para dar a conocer la información de la administración local, como las páginas de internet o las oficinas de acceso a la información, al mes de marzo del 2011, seis municipios queretanos se encuentran reprobados en estos rubros de acuerdo a un estudio realizado por CIMTRA.

De acuerdo a información proporcionada por el Colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) en el estado de Querétaro, por tercer año consecutivo seis de los 18 municipios de la entidad se muestran renuentes a transparentar la información del gasto administrativo siendo Huimilpan, San Juan del Río, Amealco, El Marqués, Corregidora y Querétaro los menos claros de la entidad.



En los resultados que arrojó la mediación de transparencia en los rubros de gastos en comunicación social, viáticos, obra pública, bienes muebles e inmuebles, así como cambios de uso de suelo y consejos de participación ciudadana, los seis municipios alcanzaron calificaciones reprobatorias en donde en una escala del 1 al 100 de calificación el más alto obtuvo un 37.5 en las evaluaciones.

De la información recabada por este colectivo el municipio de Huimilpan obtuvo una calificación en transparencia de 14.4, ubicándose como la demarcación menos clara en rendición de cuentas, San Juan del Río obtuvo 20.8; Amealco 22.1; El Marqués: 25.2; Corregidora 33.6 y el municipio de Querétaro 37.5; alcanzando entre las seis administraciones una media de 25.8 como calificación global en transparencia, dentro de una escala del 1 al 100.

Esta evaluación se llevó a cabo en el periodo comprendido entre el primero y el 10 de marzo del año en curso, donde de acuerdo a CIMTRA los resultados se presentaron con derecho a réplica en el mes de abril ante las diversas autoridades de los gobiernos municipales evaluados.

En la metodología de medición de CIMTRA se verificó en primera instancia la información pública que se encuentra disponible en los portales de internet; después en un segundo momento, se realiza una visita física a cada una de las dependencias verificando la información impresa o electrónica que se encuentra accesible a toda persona, para finalizar en la presentación de los resultados de la medición ante las autoridades municipales.

La herramienta que utiliza CIMTRA en las mediciones municipales se compone por 37 indicadores distribuidos en tres campos de medición: información a la ciudadanía, espacios de comunicación gobierno-sociedad y atención ciudadana. (PA p.5)

FUENTES		
N: NOTICIAS	DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	AM: AM
C: CORREGIDOR		PA: PLAZA DE ARMAS
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO		T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
CyP: CIUDAD Y PODER		M: MAGAZINE
EU: EL UNIVERSAL WEB		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
EL ECONOMISTA/WEB		

Salida de Flores Ríos no afecta trabajos: IEQ

1 Mayo, 2011 - 19:54

Credito: Norma Saldaña / EL ECONOMISTA

El Instituto Electoral de Querétaro está concentrado en la Reforma Electoral –para lo cual ha pedido la colaboración de todos los sectores de la sociedad– por lo que la revocación del nombramiento como consejero de Alfredo Flores Ríos no afecta sus trabajos, aseguró el presidente del consejo general del IEQ, José Vidal Uribe Concha.

Al encabezar la sesión ordinaria del consejo general, Uribe Concha manifestó que está en manos del poder Legislativo estatal la decisión de realizar nuevamente la votación para elegir a un nuevo consejero.

En entrevista sostuvo que con los seis consejeros, así como con los representantes de los partidos Convergencia, PAN, PRI, PRD, PVEM y Nueva Alianza, el IEQ cuenta con la mayoría de votos para la toma de decisiones.

Antes de la sesión, el IEQ recibió de manos de los representantes de la Canaco y de la Coparmex las propuestas para la Reforma Electoral.

No habrá reforma, dice diputado Aguilera

Sin embargo, el diputado por el Partido Convergencia, José Luis Aguilera Rico, manifestó que la actual legislatura no tiene planeado hacer ninguna reforma electoral.

“No va a ver reforma política, no vamos a tener reformas electorales si el IEQ quieren presentar su reforma la presentara y aquí se dormirá hasta la próxima legislatura”, dijo el presidente de la Junta de Concertación Política de la LVI Legislatura.

Para Aguilera Rico es grave que el IEQ convoque a la ciudadanía a presentar propuestas toda vez que este órgano está trabajando sin tomar en cuenta a los diputados.

Revocan multa al PRI

Tras la derogación del artículo 9 del reglamento de fiscalización, en la sesión también se aprobó revocar una multa impuesta al PRI; el 31 de marzo pasado, por un monto de 36 mil 182 pesos por presuntas irregularidades en los estados financieros que presentó ante el IEQ correspondientes al tercer trimestre de 2010.

Respeta IEQ resolución del TEPJF

» El representante del Instituto Electoral de Querétaro, mencionó que ya desincorporaron a Flores Ríos

YOHEME POMARES

No afecta al Instituto Electoral de Querétaro, que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, haya echado abajo la designación del consejero Alfredo Flores Ríos, afirmó el presidente del IEQ, José Vidal Uribe, quien dijo que respeta la decisión del máximo organismo de impartición de justicia.

“El Consejo es respetuoso, se acata esta resolución y consecuentemente no estará presente el consejero que venía funcionando, en términos de lo resuelto por la Legislatura”.

El representante del Instituto Electoral de Querétaro, mencionó que desde el momento de la notificación del TRIFE, se desincorporó a Flores Ríos de sus funciones en el Consejo y que la Comisión de Editorial y Biblioteca, continuará sus actividades aunque sin presidente.

“No hemos en ningún momento, paralizado las actividades del IEQ, cada uno de los consejeros tiene una responsabilidad...en este momento se queda acéfalo lo que corresponde la Comisión de Editorial y Biblioteca, pero recordemos que esta Comisión también está integrada por otros consejeros electorales y sigue su actividad continua”, mencionó.

Uribe Concha precisó, que de acuerdo al artículo 69 de la Ley Electoral, la falta de un consejero no afecta el desempeño de las sesiones ordinarias, ni impide que estas se puedan llevar a cabo.

Concluyó que respeta la impugnación realizada, es un derecho jurídico que los partidos políticos tienen, si es que sienten que alguna resolución no les favorece.

“No podemos señalar, que un procedimiento que no le corresponde al IEQ, si no que es un procedimiento que está directamente vinculado a la Legislatura del Estado...está en sus manos la decisión que deban de tomar”.

QUERÉTARO**ELECCIÓN DE CONSEJERO**

Esta semana se esperan las discusiones en la Junta de Concertación Política, en el Congreso del Estado, para la sustitución del consejero del



Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos cuya elección (en sustitución de Raúl Ruíz Canizales) fue revocada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.



SOLUCIONES A DOMICILIO

Consolidado como la marca social del gobierno calzadista, el programa "Soluciones" tomará esta semana una nueva vertiente, la más territorial, ciudadana y personalizada de todas: llevará servicios tan básicos como necesarios a la mismísima puerta de los hogares queretanos para que los habitantes reciban lo mismo un corte de pelo gratis que una consulta médica o la culminación de un trámite.

Si no hay cambio de última hora, el nuevo esquema se llamará "Soluciones a Domicilio".

Operará en todo el territorio estatal, pero en la capital es donde más ruido hará porque, mirando de reojo hacia el 2012, de inmediato surgirán las comparaciones entre el "El Alcalde en tu Calle" de Francisco Domínguez y el "Soluciones a Domicilio" de Juan José Ruiz. Inevitable.

Exista o no en el futuro una presunta competencia entre ambos programas, de entrada la ganancia será doble para el ciudadano de la capital, donde coexistirán las etiquetas azul y roja, ambas chambeando por la población aquí y ahora. Ya lo que pase en 2012, será parte de otra historia.

RENUNCIA MARCO

Marco Carrillo Pacheco ha renunciado a la secretaría particular de la rectoría de la UAQ, con efectos a partir de este día, con lo que deja, de acuerdo a sus propias palabras, ser funcionario de primer nivel "para desempeñarme como profesor-investigador y, desde ahí, iniciar un arduo trabajo de comunicación con los universitarios con vistas al próximo proceso de elección de rector, en el cual participaré como candidato".

En un comunicado enviado a DIARIO señala que a partir del 2 de mayo "mantendré mis actividades

docentes y de investigación y estaré platicando con todos los sectores universitarios, tanto de la Escuela Bachilleres como de las 13 Facultades... estoy en la mejor disposición de dialogar y discutir en torno a las diversas perspectivas que tenemos para lograr el objetivo de una Universidad caracterizada por la innovación.

Con esta renuncia a la secretaría particular y su anuncio de contender por la rectoría, Marco Carrillo da el disparo de salida a la contienda universitaria.

RUIDO EN LA UAQ

El dirigente sindical de los académicos en la UAQ, Angel Balderas, desde hace meses trabaja para que la Caja de Ahorros, que esta en manos de Celia Maya y Teresita Muñoz Licea, vuelva a manos del sindicato de maestros, siempre y cuando renuncien quienes tienen más de 19 años al frente de esta Caja de Ahorros, rinda cuentas y sea lo más transparente posible. Como ya se había informado, Celia Maya está operando a favor de Gilberto Herrera, aspirante a la rectoría, y quiere que las cosas en la caja sigan de la misma manera. Lo que no sabe la magistrada es que todos los universitarios saben que el problema de la caja es la falta de transparencia.

Esperan los universitarios que tanto Celia como Teresita no utilicen recursos de la Caja para financiar la campaña para rectoría de Gilberto Herrera, porque ya hay muchos rumores en ese sentido.

MITIN

Dice el dirigente estatal del PAN, Guillermo Vega, que nada le deben a los diputados del PRI por haberle tomado protesta a la diputada suplente de Ricardo Anaya, Adriana Cruz.

Y dice también que los priistas no se deben olvidar que el Poder Legislativo no es otra oficina de gobierno. Y tiene razón. Pero le faltó recordar también a la diputada que ahora que es legisladora debe representar a los ciudadanos, hayan o no votado por la fórmula que encabezaba Ricardo Anaya, y dejarse actos que parecen proselitistas, aunque ayer la legisladora dejó claro que la gente que acudió a su toma de protesta no eran "acarreados" sino amigos que fueron a apoyarla, por iniciativa propia.

RANGEL ¡SIGUE DE LUNA DE MIEL!

Por cierto que asegura la diputada Adriana Cruz que no hubo acuerdo político para que le tomaran protesta. Aunque es claro que necesitarán su voto para reponer el proceso de elección del séptimo Consejo electoral, pues por sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, deberá realizarse en una Sesión de pleno, con los 25 diputados presentes.

Y no era precisamente que hubiera prisa, dijo José Luis Aguilera Rico en una rueda, donde recordó a los periodistas que también estaban esperando a que regresara el diputado Antonio Rangel, uno de los más vagos y perezosos de la Legislatura, quien –dicen– anda de “luna de miel” y se ausentó de sus actividades desde el 9 de abril, sin decir siquiera “ahí se ven”:

RIO DE AUTOS

Terminaron los días de gloria para estudiantes y trabajadores, pues los primeros regresan a clases y los segundos a vivir el tráfico intenso y normal que generan las filas de autos afuera de las escuelas.

Habrà que llenarse de paciencia y no olvidar los principios de la cultura vial; sobre todo para aquellos padres de familia que gustan de dejar a sus hijos hasta la puerta de la escuela y estacionarse en doble fila para hacer esto.

Y VIENE EL CARNAVAL

A propósito del regreso a clases, prepárense para el maratón de festejos, comidas, bailes y grandes gastos en honor a los maestros. De aquí al 15 de mayo y más allá.

Muchos (y muchas) engolosinados del sector educativo siguen con la creencia de que la dignidad magisterial se recuperará al son de una banda de viento. ¡Salud!

EFFECTO TARDIO

Y ahora que las vacaciones han terminado, la gente podrá empezar a advertir los efectos del cuarto gasolinazo del año, que se gestó en plena Semana Santa, donde todo mundo andaba distraído con los paseos o en las conmemoraciones religiosas.

SACA LA BICI QUERETARO

Un mar de ciclistas salen todos los miércoles por las noches a las calles del Centro Histórico para pro-

movér la práctica del deporte y el uso de medios alternativos de transporte.

Se trata de la ya muy conocida organización “Saca la Bici”, en la que no hay espacio para lucro, filias ni fobias partidistas, ni religiosas.

“Saca tu Bici” es una historia de éxito total porque empezó si acaso con diez ciudadanos que creyeron en el movimiento y hoy son cientos los que salen a las calles. Pero lo mejor de todo, es que al grito de “saca la bici Querétaro” estas personas (de todas las edades) han empezado a salir del reducido espacio del Centro Histórico y en días pasados ya se les vio pedaleando en colonias populares, para llevar el movimiento al interés de más ciudadanos. Felicidades.

OPACADO

Muy preocupado estaba el diputado Jesús Llamas porque no podría acudir al partido de ayer entre México y Estados Unidos Sub 17 en el Corregidora. Y es que no sólo se perdería la oportunidad de ir a echar porras a los chavos, sino que ese evento, junto con el desfile del 1 de mayo (donde no participó su CTM) y la Beatificación de Juan Pablo II, iban a opacar la entrega de la Medalla Heriberto Jara Corona.

ALZHEIMER

El alcalde de Colón ¿gobierna? un municipio del que desconoce las finanzas, no sabe cuánto gasta en nómina o hace cómo que no se acuerda.

Desde enero de este año, el secretario de Planeación y Finanzas lo invitó a hacer los ajustes necesarios, porque hasta 92 por ciento de los recursos iban a nómina, pero se aferra a que ha habido reducciones, eso sí, no sabe de cuánto.

Tampoco tiene idea sobre lo que ocurre con sus trabajadores, quienes han acusado cobros por trámites en la delegación de La Esperanza; por parte de Mónica Prado, y reta a los ciudadanos a que “presenten pruebas”. Eso es más fácil que investigar.

SJR EN EL TOP 10 TURISTICO

Para este periodo vacacional de Semana Santa, San Juan del Río logró posicionarse a nivel nacional como uno de los 10 principales destinos turísticos de la zona Bajío, tal como lo confirmó la Secretaría de Turismo.

Es decir que pese a las amargas quejas de los comerciantes por las tristes ventas de este periodo vacacional, para los hoteleros y restauranteros el periodo de asueto generó importante derrama, como

nunca antes se había vista en el Municipio.

Sea por la inseguridad que aqueja a otros estados de la República turísticos por tradición o por la promoción que se ha hecho, lo cierto es que las autoridades en la materia no pueden dar un paso atrás y deben seguir con el mismo ritmo para atraer a los paseantes. San Juan del Río dejó de ser un lugar de paso.

Y para eso ya se planean dos festivales magnos, uno a realizarse en este primer semestre del año, aprovechando el rescate del Río San Juan, y el otro en el Museo de la Muerte, único en su tipo a nivel nacional y que bien merece la promoción. Si la promoción de estos eventos se hace de forma efectiva, San Juan podrá repetir esta afluencia turística que tuvo esta Semana Santa.

REGIDORES BANQUETEROS

A “dos que tres” regidores sanjuanenses se les vio esta semana en las banquetas, atendiendo a los ciudadanos. No fueron más de tres. Y es que sus oficinas permanecieron cerradas por periodo vacacional, de tal manera que la mayoría aprovechó para “desaparecer”.

Alvaro Rodríguez negó que los regidores se hubieran tomado unas vacaciones y dijo que sólo las secretarías se habían tomado un descanso. Sólo a él, a José Pérez a Miriam Camacho y Josué Alejandro García Canizal se les vio. Los demás brillaron por su ausencia.

Habrà que preguntar si rendirán cuentas de sus “actividades” en este periodo. Lo cierto es que no se les vio siquiera acompañar al presidente municipal Gustavo Nieto en los eventos de la semana que concluyó.

TEQUISQUIAPANADA

Hoy volverá a reunirse el secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, quien en días pasados “mandó a llamar” al alcalde de Tequisquiapan para jalarle las orejas ante las ocurrencias que había planteado para agregar a la Feria del Queso y del Vino una “Tequisquiapanada”.

El secretario dijo que se trató de una reunión para platicar con el edil Raúl Orihuela, sobre la necesidad de retomar el origen de esa feria, pues en los últimos años se ha convertido en una enorme cantina, donde se emborrachan los jóvenes.

El caso es que la administración estatal entrará al quite.

Hasta eso, Orihuela iba “en buen plan”, dice Salmón Franz. Pero falta ver qué deliberan hoy, pues de esa disposición dependerá el recurso que emane del Gobierno estatal para apoyar este evento.

DESDE EL MONTÍCULO ...



JAIIME ROBLEDO

STRIKE 1

A lto es el costo de la democracia en nuestro País y en buena medida se debe a que está basada en la desconfianza; se ha desarrollado tanta tecnología en prevenir el fraude que ya la exportamos. Aunque yo creo que es algo que no debe hacernos sentir satisfechos, la realidad es que partimos que todos somos 'tranzas' y culturalmente hemos desarrollado y perfeccionado esa cultura que se vuelve un círculo vicioso y genera nuevas generaciones de 'tranzas', la pregunta es ¿hasta cuándo alguien romperá este círculo?

■BOLA 1

La posibilidad de que se tenga el voto electrónico en las próximas elecciones del 2012 se ve lejano, con los criterios que tenemos, resulta muy difícil que los partidos confíen y lo acepten, aunque sería muy positivo para nuestro

Estado, es una pena que un adelanto tecnológico que ayudaría a hacer más eficiente y más barato el proceso electoral, no sea aprovechado.

STRIKE 2

Es un hecho que se necesita reformar el sistema y rescatar muchos conceptos que se quedaron en el camino, salvar aspectos que nos ayuden a confiar en nuestros semejantes; pero, sobre todo, a no defraudar la confianza que la misma sociedad nos entrega, hay intentos de organizaciones y personas, no es fácil y en muchos momentos resulta más fácil claudicar. Yo les pediría a esas personas que continúen luchando, que no se decepcionen, nuestra sociedad lo requiere urgentemente, sigan, cada vez están más cerca y cada vez hay más gente convencida.

■BOLA 2

Ahora que se regresa a las labores después de Semana Santa, se verá más continuamente la división existente en el PAN, entre **Francisco Domínguez** y **Armando Rivera**, la preocupación de ambos equipos está en adelantarse a los que les haga el otro y aún cuando para el 2012 aspiran a puestos diferentes,

están luchando por quién quedará para la candidatura a Gobernador en el 2015, **Francisco Domínguez** quiere seguir el camino de **José Calzada**, pasando por el Senado y **Armando Rivera** partir de la Presidencia Municipal, que le daría la base necesaria para catapultarse, pero algo que deben recordar es que si no logran un buen resultado en el 2012, tenerlo en el 2015 estará muy, pero muy lejos.

■STRIKE 3

La Comisión Tripartita que instauró el Gobernador **José Calzada**, después de siete años de inactividad es un buen proyecto. La característica de Querétaro ha sido que se tiene una buena relación entre trabajadores y empresarios, es muy importante que esto se conserve, es de las ventajas competitivas que tenemos como Estado. Ahora hay que sacarle provecho y que realmente aporte cosas buenas y que no sea simplemente de foto, algo urgente es que en el sector de los trabajadores, uno de sus dirigentes, **Jesús Llamas** aporte cosas constructivas y no destructivas como lo ha venido haciendo últimamente, tomar posiciones fuera de lugar e innecesarias.

jrc@multimundo.com.mx

QUERÉTARO EMPRENDEDOR



CARLOS ALBERTO
ALCARAZ GUTIÉRREZ

Falta de Reformas: Parálisis del País

Un tema que ha ocupado los últimos días ha sido la expectativa en torno a la posible realización de diversas reformas por parte del Congreso de la Unión. Nuestro País viene arrastrando poco más de mil reformas, las cuales perfectamente podrían esquematizarse en tres rubros: a) urgentes; b) necesarias; y c) complementarias.

Las 'urgentes' podrían ser las correspondientes a los temas como energía, telecomunicaciones del Estado, seguridad, laboral, fiscal; como 'necesarias' podríamos mencionar entre otros tópicos los necesarios para fortalecer las reglas de las competencias del mercado y aquellas que contribuyan a acelerar la competitividad del País; y por último las 'complementarias' que podrían derivarse de los cambios estructurales en el marco jurídico vigente.

Sin embargo, la clase política desde hace años ha venido desplegando una estrategia de confusión y letargo en torno a dichos cambios, argumentando cualquier cosa con el fin de no asumir costos políticos; lo que trae como consecuencia un hundimiento general del País, así como la pérdida sistemática de competitividad. En lo personal me encuentro cansado de ver uno y otro estudio comparativo en el que otras naciones superan a México en diversos indicadores, y la explicación siempre nos remota a una sola constante: "Tal o cual País llevo a cabo una reforma en tal año", la cual ha generado la apertura de un sector estratégico, lo cual

le ha permitido convertirse en un referente a nivel internacional; podemos mencionar China, India, etcétera.

Gran parte de la población en nuestro País, se enarbola en luchas absurdas, invoca un pasado en el que las cosas funcionaban mejor, pero no es capaz de determinar ni mucho menos apoyar los cambios que demanda México, y que le exige el entorno internacional.

La reforma laboral, la reforma en materia de seguridad y otros cambios quedarán ahí en un espacio en el que no contaminen los procesos electorales que se avecinan, lo malo es que en México cada año hay elecciones, por lo cual el margen de actuación se limita casi a la menor expresión.

Es de vergüenza los alegatos simplistas de la llamada generación del 'no' como mencionara Héctor Aguilar Camín y Ciro Gómez Leyva, esa generación que ha anclado al País a su voluntad y antojo, sin ofertar ninguna acción sobresaliente; y no me refiero únicamente al Partido en el Poder que ha ostentado la Presidencia de la República, sino me refiero de manera clara a toda la clase política, e invito a los Legisladores que representan a la Entidad para que nos den cuanta clara a los queretanos de lo que han hecho para impulsar dichos cambios de manera puntual.

Es una lástima ver que se ha perdido el espíritu parlamentario y que se ha instaurado una clase política clientelar, cobarde que subordina al

País a sus intereses, incapaz de mostrar el valor de cara a sus representados para anteponer sus aspiraciones a la superior agenda del País.

En Coparmex nuestro Plan Estratégico, nos obliga a impulsar los cambios que fortalezcan la democracia e impulsen la competitividad del País, por lo cual nos mostramos convencidos de la importancia de preservar la solidez y respeto de las Instituciones así como a la construcción de acuerdos que incrementen la competitividad

y promuevan la prosperidad. Por lo cual no podemos decir que nos encontramos conformes con la parálisis legislativa, literalmente el Congreso vive sitiado por la incapacidad.

Existen dos posiciones muy claras entre los mexicanos que también son representadas en las Cámaras, y es la que pretende hacer los cambios, consciente de que esto puede traer consigo consecuencias, y aquellos que conservadores que no quieren que nada cambie, condenando al País de manera sistemática a la pérdida de competitividad, bajo excusas de derechos humanos, de derechos sociales o cualquier argumento que enarbole su causa y le permita paralizar al País.

En el ámbito local, recientemente el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), llevó a cabo una convocatoria para presentar reformas al marco jurídico electoral, recibiendo por parte de la sociedad cerca de 90 propuestas.

Entre 2000 y 2010, se han registrado más de ochenta reformas electorales en al menos 28 Entidades Federativas. En todos los casos, dichas reformas se corresponden con la conclusión o con la cercana realización de los respectivos procesos electorales y han obedecido a cuestiones puntuales y específicas del proceso, sin atender a una visión amplia e integral de la problemática electoral y su vinculación con dos cuestiones fundamentales: el resto del sistema político, especialmente el sistema de partidos; y la cuestión del avance democrático vía la construcción de ciudadanía.

La convocatoria social presentada por el IEQ, fue por demás oportuna para una sociedad que cada vez es más participativa, pero también más crítica ante las prácticas que pretenden anclar al País al Estado en una suerte de *status quo* en el que nada pasa, más que su voluntad.

La confianza en nuestro órgano electoral es plena, ya que Contamos con un Instituto Electoral sólido, bien adminis-

trado que brinda certeza a la ciudadanía. Querétaro es una de las Entidades en las que existe un compromiso transparente y eficiente en torno a la operación de su organismo electoral.

De acuerdo a un documento del Centro de Investigación y Docencia Económicas (el CIDE) Querétaro es una de las Entidades en el que el costo de la democracias es de los más bajos.

Por mencionar el año 2010 el gasto per cápita en los Institutos Electorales fue el 5º más bajo con un costo de 21 pesos, encabezando dicho rubro el Estado de Nayarit con un costo anual de 4 pesos; Morelos 12; Guanajuato 14; Edomex 19; reportando el monto más elevado el Estado de Quintana Roo con 105 pesos.

En lo que se refiere al costo de los partidos fuimos en el mismo año, la Entidad que menos gasto en partidos políticos con 7 pesos per cápita, seguidos de Nuevo León con 8; Guanajuato con 9; Puebla 13; DF con 32; Hidalgo con 34 y el más alto fue

Sinaloa con 58 pesos.

Como ciudadanos y organismos empresariales, no podíamos renunciar a la valiosa oportunidad de contribuir al fortalecimiento en materia electoral en el Estado, nuestros principios nos obligaban y nuestra convicción nos obliga a hacer un llamado a la clase política para trabajar con la sociedad y no secuestrar a las Instituciones ante sus intereses.

En Twitter: @caralcaraz